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PRESIDENTE: Bueno Buenos días para todos los honorables
concejales que se encuentran en la mañana de hoy saludamos
muy especialmente al doctor Gonzalo nuestro director del
IMEBU a todos los presentes la Policía nacional que nos
acompaña siempre señor secretario hagamos el primer llamado
a lista

SECRETARIO: Buenos días señor presidente buenos días a los
honorables concejales presentes Buenos días al doctor
Gonzalo y a la Policía Nacional primer llamado lista señor
presidente siete y seis de la mañana

MARINA DE JESÚS ARÉVALO DURÁN: (no respondió al llamado)

LUIS EDUARDO ÁVILA CASTELBLANCO: (no respondió al llamado)

JAVIER AYALA MORENO: presente

LUISA FERNANDA BALLESTEROS CANIZALES: (no respondió al
llamado)

CARLOS ANDRÉS BARAJAS HERREÑO: (no respondió al llamado)

LUIS FERNANDO CASTAÑEDA PRADILLA: muy buenos días secretario
Un saludo para todas y todos presente

JORGE EDGAR FLORES HERRERA: (no respondió al llamado)

FRANCISCO JAVIER GONZÁLEZ GAMBOA: (no respondió al llamado)

ROBIN ANDERSON HERNÁNDEZ REYES: muy buenos días señor
secretario Un saludo para usted para la mesa directiva para
mis compañeros para la Policía Nacional que siempre nos
acompaña y para el director del IMEBU el doctor Gonzalo y
todo su equipo de trabajo presente señor secretario y muy
buenos días para todos

MARÍA CAROLINA HIGUAVITA CONTRERAS: muy buenos días
Presente

WILSON DANOVIS LOZANO JAIMES: buenos días presente señor
secretario

LEONARDO MANCILLA ÁVILA: (no respondió al llamado)

NELSON MANTILLA BLANCO: (no respondió al llamado)

SILVIA VIVIANA MORENO RUEDA: presente.

MARTÍN JESÚS OTERO LEÓN: muy buenos días señor secretario y
a todos los presentes un saludo especial para el señor
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presidente y no olviden que para Martín Otero el agua es lo
primero.

WILSON RAMÍREZ GONZÁLEZ: Buenos días señor presidente
saludar muy atentamente a los honorables concejales y a las
honorables concejalas también a la fuerza pública al señor
director del
IMEBU a las personas de las barras y los que nos siguen por
las redes sociales presente señor secretario

TITO ALBERTO RANGEL ARIAS: (no respondió al llamado)

JORGE HUMBERTO RANGEL BUITRAGO: (no respondió al llamado)

CRISTIAN ANDRÉS REYES AGUILAR: (no respondió al llamado)

SECRETARIO: señor presidente le informo que el primer
llamado a lista lo han contestado ocho honorables concejales
por lo tanto no existe quórum decisorio y deliberatorio.

PRESIDENTE: No existiendo quórum decisorio y deliberatorio
señor secretario hacemos el siguiente llamado en 5 minutos

SECRETARIO: asi será señor presidente

PRESIDENTE: bueno, buenos días nuevamente a todos los
honorables concejales al público presente a nuestros
periodistas, pastor, nuestra Policía Nacional que siempre
nos
acompaña el doctor Gonzalo su equipo de trabajo señor
secretario hagamos el segundo llamado a lista

SECRETARIO: Sí señor presidente segundo llamado a lista
martes 17 de octubre del 2023 7:22 am

MARINA DE JESÚS ARÉVALO DURÁN: Buenos días para todos
presente

LUIS EDUARDO ÁVILA CASTELBLANCO: (no respondió al llamado)

JAVIER AYALA MORENO: presente

LUISA FERNANDA BALLESTERO CANIZALES: (no respondió al
llamado)

CARLOS ANDRÉS BARAJAS HERREÑO: (no respondió al llamado)

LUIS FERNANDO CASTAÑEDA PRADILLA: muy buenos días secretario
un saludo para los compañeros honorables concejales para la
gloriosa Policía Nacional, para el doctor Luis Gonzalo



CONCEJO MUNICIPAL DE BUCARAMANGA

ACTA CORPORATIVA DE SESIONES

Versión: 02
Fecha:

JULIO DE
2017

Código:
CPOL-FT-01

Serie:
Página 4 de

36

FOLIO 4

director del IMEBU todo su equipo, para todos los ciudadanos
para para jb y para José un saludo especial presente

JORGE EDGAR FLORES HERRERA: presente secretario.

FRANCISCO JAVIER GONZÁLEZ GAMBOA: (no respondió al llamado).

ROBIN ANDERSON HERNÁNDEZ REYES: presente señor secretario.

MARÍA CAROLINA HIGUAVITA CONTRERAS: presente.

WILSON DANOVIS LOZANO JAIMES: presente.

LEONARDO MANCILLA ÁVILA: (no respondió al llamado).

NELSON MANTILLA BLANCO: (no respondió al llamado).

SILVIA VIVIANA MORENO RUEDA: presente.

MARTÍN JESÚS OTERO LEÓN: presente señor secretario.

WILSON RAMÍREZ GONZÁLEZ: presente.

TITO ALBERTO RANGEL ARIAS: (no respondió al llamado).

JORGE HUMBERTO RANGEL BUITRAGO: (no respondió al llamado).

CRISTIAN ANDRÉS REYES AGUILAR: (no respondió al llamado).

SECRETARIO: señor presidente le informo que el segundo
llamado lista lo han contestado 10 honorables concejales
existiendo quórum decisorio y deliberatorio

PRESIDENTE: existiendo quórum decisorio y deliberatorio
señor secretario le damos el orden del día por favor

SECRETARIO: orden del día:
PRIMERO: llamado lista y verificación del quórum.
SEGUNDO: lectura discusión y aprobación orden del día.
TERCERO: himno de la ciudad de Bucaramanga.
CUARTO: tema presentación del informe de gestión del segundo
trimestre del año 2023 instituto municipal de empleo y
fomento empresarial de Bucaramanga IMEBU a cargo del doctor
Luis Gonzalo Gómez Guerrero director.
QUINTO: lectura documentos y comunicaciones.
SEXTO: proposiciones asuntos varios.

Bucaramanga fecha martes 17 de octubre del 2023 lugar en el
salón de plenaria Luis Carlos Galán Sarmiento del Concejo
municipal de Bucaramanga hora 7:00 a.m. firmado por el
presidente el honorable concejal Javier Ayala Moreno y el



CONCEJO MUNICIPAL DE BUCARAMANGA

ACTA CORPORATIVA DE SESIONES

Versión: 02
Fecha:

JULIO DE
2017

Código:
CPOL-FT-01

Serie:
Página 5 de

36

FOLIO 5

secretario general Wilmar Alfonso Palacio Verano, ha sido
leído el orden del día señor presidente.

PRESIDENTE: leído el orden del día lo aprueban los
honorables
Concejales.

SECRETARIO: ha sido aprobado el orden del día señor
presidente.

PRESIDENTE: continúe secretario.

SECRETARIO: tercer punto himno de la ciudad de Bucaramanga.

26:54 HIMNO DE BUCARAMANGA 29:15

PRESIDENTE: continúe

SECRETARIO: cuarto punto del orden del día tema presentación
del informe de gestión del segundo trimestre del año 2023
instituto municipal de empleo y fomento empresarial de
Bucaramanga IMEBU a cargo del doctor Luis Gonzalo Gómez
Guerrero director, bueno damos la bienvenida al doctor Luis
Gonzalo usted ya conoce la metodología del Concejo rinde su
informe doctor y posteriormente le damos la palabra los
concejales que tengan alguna inquietud sobre el informe o
sobre algún tema al respecto y volvemos y le damos la
palabra para despejar esas dudas bienvenido doctor Gonzalo
usted su equipo de trabajo. Tiene 30 minutos para rendir su
informe.

INTERVENCIÓN DE LA H.C. MARINA DE JESÚS ARÉVALO DURÁN:
presidente discúlpeme otra moción

PRESIDENTE: señora

INTERVENCIÓN DE LA H.C. MARINA DE JESÚS ARÉVALO DURÁN:
nuevamente con el instituto del imebú tenemos la misma
circunstancia deberíamos estar ya entregando informe del
tercer trimestre y se va a entregar informe del segundo
semestre trimestre Perdón, dejo esa constancia porque han
pasado Ya cuatro meses de lo que el doctor hoy nos va a
contar lo que realmente no tendría mayor sentido, Gracias
presidente.

PRESIDENTE: continúe doctor Gonzalo, rinda su informe como
se le pidió.

INTERVENCIÓN DIRECTOR IMEBU LUIS GONZALO GÓMEZ GUERRERO:
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Bueno, Buenos días para todos presidente del Concejo a todos
los honorables concejales antes de empezar a rendir mi
informe le quiero aclarar a la concejal marina, que
simplemente hago caso a lo que ustedes honorables miembros
del Concejo me piden si me hubieran pedido el tercer
trimestre lo estaría presentando el día de hoy pero lo que
se me pidió era que presentara el segundo trimestre del año
2023 y como dice la concejal Marina también dejo constancia
que estoy presentando el segundo trimestre a solicitud del
Concejo. Dentro de este informe de gestión del imebú, eh
vamos a mirar cómo fue el plan de acción del de este segundo
trimestre del año 2023 llevamos un avance en el cumplimiento
de las metas del 51.2 por ciento avance en el cumplimiento
del cuatrenio del 91 por ciento los recursos apropiados al
30 de junio del 2023 son 6.427.141 SEIS MIL CUATROCIENTOS
VENTISIETE MILLONES los ejecutados 2.000.000 DOS MIL
MILLONES - 1995 Y gestionados tenemos unos recursos
importantes de 2.126.170 DOS MIL CIENTO VENTI SEIS MILLONES
de pesos para a un nivel de gestión del 144 por ciento
dentro de los recursos gestionados que son adicionales Pues
a los presupuestos tenemos en el proyecto de los centros de
desarrollo empresarial 162.000.000 CIENTO SESENTA Y DOS
MILLONES DE PESOS a través de o en los convenios con
Comfenalco 190.000.000 CIENTO NOVENTA MILLONES DE PESOS y
en coworking tenemos una cifra muy importante de 1.774.000
MIL SETECIENTOS SETENTA Y CUATRO MILLONES DE PESOS
representados en cámara de comercio 174 y en, en evos
Colombia de 1.600.000 MIL SEISIENTOS MILLONES DE PESOS eh
los resultados de la incubadora empresarial que es un es, es
uno de los eh de los eh programas nuevos de los programas
banderas bandera que hemos tenido en, en el instituto
tenemos una meta año de 657 al corte del segundo trimestre
teníamos inscritos 761 personas de los cuales lograron
finalizar casi 370 personas importante resaltar aquí que los
sectores económicos que más han pasado por esta incubadora
empresarial son los de producción primero y seguido por
servicios un 53 para producción y un 22 por ciento en
servicios comercio un 14 por ciento agro 7% y otros 5%,
aquí importante Resaltar que las personas que han pasado por
incubadora están más en temas en temas de producción y no
tanto como lo veníamos apreciando con anterioridad que era
lo relacionado a los temas de servicios ehh, qué impacto
hemos tenido en esta incubadora empresarial usuarios
atendidos eh en capacitación 624, hemos apoyado 550 eh
empleos y total hemos dedicado cerca de 2.200 horas a través
de, de esta incubadora empresarial con aliados tan
importantes como World Visión, goal, el mercadillo y también
estamos trabajando con integra, recordarles eh la
importancia de, de este nuevo programa de incubadora
empresarial pues que a las personas esas casi 700 personas
que van a pasar Durante este año pues tienen formación tan
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importante como como lo que tiene que ver con la parte
financiera a través de nuestro invernadero financiero de
igual manera eh pasan por un laboratorio de ventas donde se
ven todo tipo de estrategias comerciales validaciones de
planes de ventas digitalización con un acompañamiento en la,
en la creación de la empresa y por último pues miramos todo
lo que tiene que ver con, con el tipo de modelo de negocio,
lo importante aquí de esta incubadora empresarial es que les
estamos entregando herramientas a todos aquellos personas
esos emprendedores que están con, con todo el ánimo de, de
sacar adelante sus emprendimientos pero que se les se hacía
necesario que pudieran contar con herramientas tan
importantes eh para su negocio como son la parte financiera
la parte de ventas y sobre todo la, la creación de del
modelo de, de negocio en en el programa de coworking labs,
eh se emprende y se y se Innova, seguimos con nuestros
programas de formación especializada empresarial sobre todo
en lo que tiene que ver con consultorio y marketing y
recordarles que el objetivo de este programa es asesorar y
acompañar emprendimientos y empresas en etapa temprana en
las áreas de marketing digital, desarrollo web, diseño
gráfico y fotografía, eh pues como lo he venido repitiendo a
lo largo de, de estos concejos esto es esto es completamente
gratuito para para todas las personas y las Y tenemos
personal capacitado tanto en marketing digital como en
desarrollo web, diseño gráfico y fotografía de sus productos
y eh Qué ventajas trae para para estos emprendedores es que
estos programas normalmente son bastante, bastante costosos
y para una persona que está iniciando eh su emprendimiento y
su negocio Pues sería bastante oneroso poderlo, poderlo
alcanzar y poder pagar estos costos y son completamente
gratuitos en, en el municipal de empleo y fomento
empresarial hemos asesorado 163 empresas eh personas hemos
asesorado 356 y hemos dedicado un porcentaje de casi 2.900
horas eh importante aquí Resaltar el principal impacto ha
estado lo que tiene que ver con marketing digital Cómo estos
emprendedores eh pueden utilizar todo todas estas nuevas
herramientas que pues que están teniendo acceso y alcance
gracias al programa del consultorio de marketing que
manejamos desde el instituto, de igual manera lo que tiene
que ver con el diseño gráfico marca de marca de su producto
diseño de sus logos slogan etcétera para que puedan pues
sacar sus productos adelante y de igual manera fotografía y
desarrollo web vuelvo y les digo esto es completamente
gratis eh, en el instituto el 78 el por ciento de las
personas beneficiarias nuevamente siguen siendo las mujeres
las que más eh se han beneficiado de nuestros programas y
como lo podemos ver en el transcurso de la presentación,
siguen siendo las mujeres las que lideran todos estos estos
programas eh Y un 22 por ciento se son hombres, los niveles
educativos que, que manejamos están bachilleres un 29 por
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ciento, tecnólogos un, un 10% técnicos un 14, profesionales
29 , y ya carreras como con posgrado etcétera Pues un
porcentaje mucho menor del 7%.

INTERVENCIÓN H.C LEONARDO MANCILLA ÁVILA: presidente Qué
pena doctor para registrar mi presencia Leonardo Mancilla
Muchas gracias

SECRETARIO: señor presidente se registra la presencia en el
recinto del honorable concejal Leonardo Mancilla Ávila

PRESIDENTE: listo, continúe doctor por favor

INTERVENCIÓN DIRECTOR IMEBU LUIS GONZALO GÓMEZ GUERRERO:
eh dentro de la misión, misionalidad de instituto pues
obviamente resaltamos que son las personas que menos poder
que menos poder adquisitivo tienen actualmente en
Bucaramanga el 76 por ciento eh de estos programas del
consultorio de marketing han sido de los estratos 1 2 y 3,
eh avanza Bucaramanga que es el programa de aceleración
empresarial donde tenemos más de 18 herramientas
tecnológicas para impulsar estas empresas hemos eh logrado
eh a través de, de abos eh una suma importante de 33 casi
337,500 dólares que representan alrededor de 1.600.000 MIL
SEISCIENTOS MILLONES DE PESOS que era como lo que les
explicaba al principio de la presentación que son recursos
gestionados donde se cuentan con programas para las empresas
también sin ningún costo que les permitan acelerar sus, sus
emprendimientos eh de estos han sido 184 empresas que están
en proceso de aceleración con el acceso a estas herramientas
tecnológicas y de estas hay eh de estas se les entregaron
recursos en code en proceso de aceleración con la
herramienta y se han llevado a cabo 184 asesorías en la
gestión de RRS. implementación social gest y CODA y
desarrollo web, beneficiarios nuevamente pues la mayoría de
los beneficiarios siguen siendo las mujeres con un 77 por
ciento, 23 porciento hombres e, en temas de 48 por ciento
tienen que son emprendimientos o empresas o microempresarios
en temas de producción, servicios 24 y comercio 23, de, de
igual manera pues aquí entre los estratos eh 1 , 2 y 3 está
la mayoría de las de los beneficiarios también Habiendo en
el estrato 4, siendo un estrato importante de igual manera
podemos ver las comunas Hemos llegado prácticamente a todas
las comunas en algunas eh una presencia mayor, Pero de igual
manera han tenido participación todas, los centros de
desarrollo empresarial que es donde manejamos nuestras eh
líneas estratégicas que son los centros de desarrollo
empresarial que contamos en, en el norte de la ciudad y, y
tenemos uno muy pequeñito en dentro de las instalaciones del
IMEBU, donde Eh pues eh prestamos asesoría a, a todas
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aquellas personas que quieran arrancar su emprendimiento en
programas para para la creación o el arranque de este
negocio donde manejamos desde modelos eh de negocios,
registro de aspectos tributarios, talleres grupales,
asesorías individuales, compra región creación de negocios
etcétera eh también manejamos los programas de
fortalecimiento y los programas para empresa en aceleración
importante aquí resaltar que todas estas personas después de
pasar por, por estos centros de desarrollo empresarial
tienen la opción y la oportunidad de hacer parte del
programa de, de nuestra incubadora CREA que era la que
mirábamos al principio de la de la intervención. Eh dentro
de la pirámide que tenemos poblacional pues tenemos personas
desde los 18 años hasta, hasta los 60 años prácticamente
abarcamos un, un gran abanico de, de personas que pueden
acceder a estos centros de desarrollo empresarial tenemos eh
personas con algún tipo de vulnerabilidad y la podemos ver
representada aquí en, en nuestra en nuestra gráfica,
resultados a junio estos centros de desarrollo empresarial
más de 40, cerca de perdón 42 modelos de negocio han sido
formulados en hasta el en el segundo trimestre del 2023,
1.309 planes de mejoramiento, 1.205 pymes fortalecidas se
han 229 participantes de espacios formativos hemos brindado
cerca de 3100 horas 3100 horas de asesoría y se han atendido
1.812 personas esto quiere decir que estos centros de
desarrollo empresarial realmente y permanentemente viven con
eh personas que quieren utilizar todas estas herramientas
que brindamos desde estos centros de, de desarrollo
empresarial, eh nuevamente pues las mujeres un 69 por
ciento, hombres un 31 por ciento y los estratos entre los
estratos 1 2 y 3 tenemos pues la mayoría de personas que son
beneficiarias de estos de estos programas de los centros de
desarrollo empresarial Y de igual manera pues producción
marca también al igual que los otros programas eh su mayor
presencia con un 59%, en dentro de los planes de
mejoramiento igual las mujeres un 81 y 19 por ciento
nuevamente eh la mayor presencia están los estratos 1 2 y 3
de la ciudad de Bucaramanga que es lo que corresponde a
prácticamente a la misionalidad del instituto. El impacto
principal creemos que el aumento en ventas en 128 empresas
lograron aumentar sus ventas en un promedio en 147,
formación complementaria 52 empresas certificadas en
formación complementaria con Alianza con el Sena y las
unidades tecnológicas relacionamientos 133 empresas que han
participado en ferias y eventos locales regionales o
nacionales eh 38 empresas nuevos canales de venta digital
implementación por 35 empresas empleos nuevos Se han
generado 72 empleos nuevos empresas que han tomado la
decisión de formalizarse después de todo este programa 14 y
empresas que realizan inscripción en el registro único
tributario, 33 que nosotros llamamos que son empresas que
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han iniciado su proceso de su proceso de formalización, este
cuadro de impacto es una medida nueva que estamos, estamos
sacando para poder eh testear o poder mostrarles a, a toda
la ciudad y al concejo el impacto que tenemos a través de
estos de estos programas de centro de desarrollo empresarial
a través de nuestro Marketplace que es nuestra plataforma
digital que constituimos eh terminamos de hacerla a finales
del año 2022 que ha sido un proceso pues bastante
dispendioso pero que ya se está consolidando como como una
herramienta muy importante para para que nuestros
emprendedores puedan tener accesibilidad al marketing
digital que pues de no ser con el apoyo del instituto y la
alcaldía pues difícilmente, difícilmente, podrían acceder a,
a estar dentro de un mercado digital hoy ya tenemos un logro
muy importante de 100 eh 1504 productos que tenemos montados
en nuestra plataforma de marketing digital hemos logrado
capacitar 554 eh personas y eh emprendedores actuales
atendidos 464 les recuerdo pues que este es acorte del
segundo trimestre del año 2023 ya hemos tenido ventas por
3.600.000 TRES MILLONES SEICIENTOS MIL PESOS mensuales, que
no ha sido fácil pero que eh el número de visitas ha ido
aumentando exponencialmente lo que nos garantizaría que este
marketing digital va a ser exitoso en la medida que pues que
continúe este programa tan importante para los emprendedores
porque les digo pertenecer a un marketing digital y poder
nacionalizar e las ventas Pues sería bastante generoso para
para un emprendedor, pero que con este programa lo pueden
seguir manteniendo en el instituto, dentro de la estrategia
mi BARRIO MI CAMPO que ha sido una estrategia que hemos eh
mantenido durante el 20 2023 hemos logrado socializar toda
la oferta del instituto municipal de empleo en las
diferentes comunas y corregimientos de la ciudad sobre todo
articulando a ciudadanos en los programas que ofrecemos
según su necesidad quiere decir que lo que hacemos con ello
es sacar nuestra oferta institucional y llevarla a los
barrios y a los diferentes corregimientos de la ciudad de
Bucaramanga. Hasta el segundo trimestre tenemos barrios
impactados como San Francisco, la Concordia ,la pedregosa,
la libertad, etcétera y dentro de los corregimientos pues
tenemos eh Vereda la Malaña San José vijagual, rosa blanca,
Monserrate, bolarqui, etcétera y eh los resultados han sido
531 empresarios atendidos en los barrios y 210 personas
rurales atendidas en los diferentes corregimientos, eh
dentro de esta estrategia de somos locales pues destacar que
la idea ha sido conformar una red de emprendedores y
microempresarios a través de estas de estas 17 comunas eh
donde hemos logrado que 1.522 emprendedores hayan sido
beneficiarios hasta el segundo trimestre de del 2023 en
estos programas y para un total de ventas en feria de casi
184.000.000 CIENTO OCHENTA Y CUATRO MILLONES DE PESOS y unos
emprendedores capacitados de 307 emprendedores capacitados
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aquí nuevamente resalto y lo mismo que hacemos a través del
instituto lo más importante aquí más que sus ventas es que
ellos puedan darse a conocer con, con sus emprendimientos
puedan empezar a manejar una agenda puedan empezar a manejar
referidos y y poder tener nuevos contactos para que esos
emprendimientos Pues cojan fuerza y sean reconocidos en la
ciudad, eh dentro del tema de reactivación económica eh
también logramos que estas personas sean enrutados a la
oferta del instituto MI PARQUE MI ESPACIO no solamente es un
espacio donde ellos van a compartir sino lo que buscamos es
traerlos y llevarlos para que hagan parte de todos los
programas que manejamos desde, desde el Instituto. Hemos
logrado hasta el hasta el junio el 31 participar en 36
ferias y aquí las comunas a las que logramos llegar pues
prácticamente estamos abarcando eh la totalidad de las
comunas en la ciudad de Bucaramanga. Dentro de los
resultados a junio del 2023 de este fortalecimiento hemos
tenido 309 emprendedores capacitados, 174 nuevos usuarios
enrutados O sea que hacen parte del resto de los programas
del Instituto 880 empleos generados por los emprendedores
participantes en los eventos y los empleos sostenidos en el
sector del calzado y la moda, eh dentro de la participación
importante en eventos de de Gran formato hemos invertido
192.000.000 CIENTO NOVENTA Y DOS MILLONES DE PESOS en
emprendimiento desde el IMEBU 165 ventas de emprendedores
hemos logrado vender más de 1.000.000 MIL MILLONES DE PESOS
empresarios eh, eh 1.491.000 MIL CUATROCIENTOS NOVETA Y UN
MILLONES DE PESOS y venta de los empresarios cerca de
50,000.000.000 CINCUENTA MIL MILLONES DE PESOS aquí algunos
de los eventos donde hemos logrado apoyar y que participen
nuestros emprendedores como es asoinducales, expo calzado,
eh congreso wime, evento Mama mía, feria del café, evento
decop, etcétera que han sido pues eh de Gran renombre y e
importantes para no solamente para el IMEBU, sino importante
también para la economía de de nuestra ciudad de
Bucaramanga. En Banca ciudadana eh el monto total
desembolsado a junio del 2023 han sido 6,225.0000.000 SEIS
MIL DOCIENTOS VENTICINCO MILLONES DE PESOS esto representado
en 1.000 eh 1.290 créditos a través de nuestros aliados como
COOPFUTURO, CORFAS y FUNDESAN eh Y empleos apoyados eh estos
representan 2.076 empleos apoyados, de los cuales 1.346 son
sostenidos y 730 nuevos empleos eh nuevos, nuevos empleos.
Pues aquí adentrándonos un poco en los en las líneas que
manejamos en nuestra línea tradicional Pues el 62 por ciento
han sido mujeres, el 38 por ciento han sido hombres, tipos
de créditos nuevos 3.320 créditos, renovaciones 2.721,
estacionarios 210 reestructuración 79.000.000 SETENTA Y
NUEVE MILLONES DE PESOS. En la línea beneficiarios pues un
ente los principales beneficiarios de esa línea de crédito
siguen siendo los estratos 1 2 y 3 y prácticamente
nuevamente las principales comunas son las o los principales
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barrios son los barrios que eh tenemos en la en el estrato
uno, en el estrato dos y en el estrato tres y personas con
algún tipo de vulnerabilidad también han sido consideradas
en estos programas, eh bancas ciudadanas aquí tenemos este
también es un medidor nuevo que tenemos como ya dos
presentaciones donde el impacto de los créditos
desembolsados eh en el programa su situación económica
familiar eh mejora en un 34 por ciento, mejora la formalidad
del negocio eh en un RUT crecemos un 42 por ciento, cámara
de comercio casi un 34 por ciento eh industria y Comercio
muy muy bajita eh destino de la financiación capital de
trabajo Casi un 80%, eh género de los clientes del negocio
eh entre hombres y mujeres un eh un 78 por ciento, clientes
por financiación un 43 por ciento y variación de la
utilidad por financiación un 71 por ciento, quiere decir que
todos estos créditos o toda esta labor de estos
6,200.000.000 SEIS MIL DOSCIENTOS MILLONES DE PESOS de banca
ciudadana han causado un impacto importante en la ciudad de
Bucaramanga ,en nuestra agencia de empleo eh un 58 por
ciento de la colocación han sido mujeres ahí debe ser un 42
por ciento hombres dentro de los cuales tienen niveles de
formación bachiller un 29, profesional un 21, técnico un 17,
tecnólogo un 14 por ciento no aplican un 9% y de ahí para
abajo pues ya tenemos temas de especialización básica
secundaria con unos indicadores menores eh la población que
ha accedido a través de esta agencia de empleo en la parte
rural un 02 por ciento, migrantes un 8.6 por ciento,
tenemos pues eh una, una mezcla importante ahí de personas
que han accedido e importante de resaltar que eh el 41 por
ciento han sido mujeres cabezas de familia, yo creo que por
eso pues se ha destacado el Instituto a través de en lo que
tiene que ver con esta época que el apoyo a las mujeres. Eh
En cuanto al registro de empresas nuevas empresas en, en la
agencia de empleo 98 empresas que nos han postulado 1.137
puestos vacantes de las cuales 1.137 hemos logrado estos
puestos de trabajo el registro de hojas de vida crecemos a
Casi 2.700 personas estamos brindando talleres de de
orientación laboral formación para el trabajo y postulación
de vacantes de hojas remitidas 10.258 vacantes el impacto de
esta agencia de empleo a junio del 2023 es que hemos
actividades profesionales hemos puesto el 18 por ciento de
estos empleos administración pública el 16 por ciento
comercio y reparación de vehículos un 8%, información y
comunicaciones un 39 por ciento, industria manufactureras
un 4,23, actividades artísticas un 5%, transporte y
almacenamiento el uno, alojamiento y servicios de comida el
dos, explotación de minas y canteras el 3 y construcción el
3% algunas con una representación mayor pero aquí Lo
importante Resaltar es que hemos tenido presencia en todos
los sectores de la economía en postulaciones del subsidio a
la nómina que fue un programa que, que tuvimos durante el
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2022 y que lo llevamos hasta al 2023 hemos tenido unos
resultados importantes en, en este programa que les recuerdo
que ha sido un programa para brindar apoyo a los jóvenes de,
de que vivan en la ciudad de Bucaramanga, de los cuales
podemos decir a junio que 1.357 jóvenes eh han sido
protegidos en sus empleos hemos entregado 2.359 subsidios de
los cuales han sido beneficiarias 175 empresas para un total
un total de recursos asociados a junio del 2023 de
615.000.000 SEISCIENTOS QUINCE MILLONES DE PESOS, dentro de
nuestro programa de inclusión productiva mediante esta
estrategia de inclusión tiene como objetivo atender Y lograr
la inclusión económica laboral de diferentes grupos sobre
todo de población vulnerable de la ciudad a través de
sensibilización acompañamiento formación y accesibilidad a
toda la oferta institucional eh en banca ciudadana hemos
logrado atender 577 personas, en la agencia de empleo 1.634,
en los centros de desarrollo empresarial 4.454 y en
coworking 1.349, para un total de población vulnerable eh
atendida de 8,014 personas, eh la población vulnerable hemos
que se destaca por cada programa, jóvenes un 44 por ciento
la banca ciudadana es el más representativo y en la en la
agencia de empleo nuevamente jóvenes con un 70.6 por ciento
el más representativo y en la agencia de empleo los
migrantes pues crecen llegando casi hacer el 15% de las
personas colocadas en la agencia de empleo de igual manera
en coworking, también los migrantes toman un porcentaje
importante cercano cerca Perdón en el 31 por ciento y
también de destacar que en los centros de desarrollo
empresarial las mujeres cabezas de familia eh logran una
participación importante de un 37 por ciento, esto lo hemos
querido demostrar para seguir eh, eh teniendo como un récord
de cuáles son las personas que más estamos beneficiando a
través a través de nuestros programas, dentro del informe
jurídico ya acabar 2 minutos dentro.

INTERVENION H.C JORGE HUMBERTO RANGEL: presidente, ya que va
a dar 10 minutos

PRESIDENTE: hable a ver

INTERVENION H.C JORGE HUMBERTO RANGEL: para registrar
asistencia presidente

INTERVENION H.C TITO ALBERTO RANGEL ARIAS: presidente
registrar asistencia Tito Rangel

SECRETARIO: señor presidente se registra la asistencia de
los honorables concejales Tito Alberto Rangel Arias y Jorge
Humberto Rangel Buitrago
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INTERVENION H.C LUISA FERNANDA BALLESTEROS CAÑIZALES:
presidente de igual manera para registrar asistencia

SECRETARIO: y de la honorable concejal Luisa Fernanda
Ballesteros Cañizales

PRESIDENTE: continúe

INTERVENCIÓN DIRECTOR IMEBU LUIS GONZALO GÓMEZ GUERRERO:
ya prácticamente para terminar dentro de los balances el
balance de contratos suscritos a junio del 2023 por
Dirección General 1 oficina de asesora jurídica 8
subdirección administrativa y financiera 29 subdirección
técnica 112 control interno uno para un total de 151
contratos, dentro de los procesos judiciales Pues aquí
tenemos un resumen que igual fue enviado junio en el informe
del segundo trimestre donde tenemos eh actualmente Cómo
estamos con, con los procesos con los que cuenta el
Instituto eh que han sido pues prácticamente atendidos en su
totalidad y y nos encontramos al día en dichos en dichos
contratos, en dichos casos, dentro de los resultados a junio
dentro el plan de acción institucional un 51 por ciento eh
de cumplimiento del plan anticorrupción y de atención al
ciudadano un 82 por ciento del cumplimiento en el PETIC, eh
tenemos un cumplimiento del 50 al igual que en el plan de
seguridad de la información plan de continuidad tic y plan
de tratamiento de riesgo de seguridad y privacidad de la
información 50% dentro del plan de anual de seguridad y
salud en el trabajo un 80%, en el plan institucional de
capacitación el 93 por ciento, el plan bienestar incentivo
institucional un 80%, plan anual de vacantes un 100% al
igual que en el plan de prevención de recurso humano un 100%
y estratégico de talento humano 91 por ciento, en la
nuestra gestión documental que pues ya estamos prácticamente
aportas de poder poner al día todo, todo lo que tiene que
ver este plan institucional de archivo y en el instituto que
se encontraba bastante, bastante quedado ya tenemos un 70
por ciento para un total de avance acumulado del 67 por
ciento, dentro de la dentro, dentro de mi PG, Pues contarles
que tenemos en resumen para el año 23 en el primer trimestre
un cumplimiento del 100% y en el segundo trimestre un
cumplimiento del 100% % manteniendo la misma dinámica que
traíamos en el 2022 dentro de los dentro de las PQRS eh
principalmente en petición general son 138 que representa un
89 por ciento eh tenemos derechos de petición solicitud de
información, petición de autoridad, informes para un total
del 154 los cuales pues han sido atendidos en su totalidad y
en resumen pues desde el área técnica es pues la mayoría de
las PQR son del área técnica pero también han sido atendidas
en un 100% dentro de los recursos presupuestales, eh tenemos
un presupuesto definitivo de 8.565.000.000 OCHO MIL
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QUINIENTOS SESENTA Y CINCO MILLONES DE PESOS de los cuales
corte teníamos recaudado 5.140 para un porcentaje de
ejecución del 60 por ciento, recursos de capital
4,030.000.000 CUATRO MIL TREINTA MILLONES 4.000 128
recaudados para un 102 Por ciento los gastos de personal
ejecutados a un 39 por ciento, la adquisición de bienes y
servicios ejecutados a un 63 por ciento, nuestras cuotas de
fiscalización auditaje eh con un porcentaje de ejecución del
100%, para un total de gastos de funcionamiento en ejecución
junio, junio del 23 cerca al 49 por ciento, de igual manera
otros bienes transportables excepto eh tenemos un
presupuesto definitivo de 50, total ejecutado 50% para,
Perdón total ejecutado 50 para un porcentaje de ejecución
del 100%, en servicios de alojamiento tenemos una ejecución
cerca del 90 por ciento, servicio financiero una ejecución
cerca del 93 por ciento, servicio para la comunidad social y
personal un cumplimiento del 54, eh fondo de préstamos un
cumplimiento del 85, para un total del de cumplimiento en
gastos de inversión del 64.7 por ciento lo que nos da un
total de ejecución de los gastos del 61,3% señor presidente
este ha sido un resumen de todos los programas que manejamos
desde el Instituto las personas que han sido beneficiarias
por estrato, por sexo, etcétera y contarles pues que ha sido
un segundo trimestre bastante fructífero para el instituto y
para los beneficiarios de la ciudad de Bucaramanga por el
uso de la palabra muchas gracias.

PRESIDENTE: gracias a usted doctor Gonzalo muy amable por su
informe registramos la presencia del concejal Francisco
González y el concejal Carlos Andrés Barajas

SECRETARIO: señor presidente ha sido registrada la presencia
en el recinto del honorable concejal Francisco Javier
González Gamboa y del honorable concejal Carlos Andrés
Barajas Herreño

PRESIDENTE: perfecto secretario algún concejal ha pedido el
uso de la palabra

SECRETARIO: Sí señor presidente la concejal Marina

PRESIDENTE: concejal Marina tiene 5 minutos para sus
intervenciones

INTERVENCIÓN DE LA H.C. MARINA DE JESÚS ARÉVALO DURÁN:
Gracias presidente, bueno Dr. Luis Gonzalo con la
observación inicial no, sin embargo pues usted dirá podemos
evaluar el informe que ya está subido, pero tristemente debo
decirle que el informe que ya está subido es en la misma
dinámica y en la misma armonía de todos sus informes yo no
al respecto al informe no tengo mayor cosa que decir pero sí
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tengo que transmitir Cuál es el sentimiento de este
instituto tan importante porque es importante es
determinante estamos hablando de una ciudad cuya economía se
fundamenta en el pequeño en el mediano, en la empresa
unipersonal Pero, pero yo lo veo de verdad y se lo digo
respetuosamente así usted se vaya a ir ya, porque le quedan
pocos meses pero si en futuras
oportunidades Bucaramanga tiene que tomar tiene que tomar
las riendas, bueno cuando me ponga cuidado sigo hablando,
tiene que tomar las riendas de este instituto para lo que
corresponde, entonces yo voy a voy a hacerle una pregunta Dr
Luis Gonzalo si usted es tan doliente de verdad de los
emprendedores de la economía local o le voy a hacer dos
preguntas la primera qué observaciones tiene usted con
respecto del del último informe presentado por el Ministerio
de comercio de de industria y comercio y turismo de la
ciudad? ¿Usted sabe que Santander está dos puntos por debajo
del producto interno bruto nacional?, eso no le preocupa?
eso a usted como director del Instituto municipal de empleo
de Bucaramanga no le preocupa, no le preocupa que en casi
todos los indicadores hemos perdido puntaje, ese es el
referente que debe traer el informe de un director de la
calidad suya o sea usted nos trae aquí cifras sueltas y yo
insistí todo el tiempo en estos 4 años que las cifras
sueltas no dicen nunca nada, eso es como usted subirse al
carro suyo y decir mi carro tiene dos galones de gasolina,
sí pero con relación a qué? tiene que relacionarlos con
algo, con un referente porque dos galones para usted pueden
ser muy poquito pero para otro vehículo pueden ser mucho,
por tratar de hacerme entender en un trabajo de
responsabilidad que a usted le corresponde. Entonces como le
digo qué pudiera contarnos usted el desarrollo de la ciudad
milagro que llama su alcalde, pero milagro en todos los
hechos que han ocurrido en Bucaramanga y yo sabre que le
llamo milagro, a que usted todavía siga sentado ahí a pesar
de las noticias que tiene esta ciudad en materia de
escándalos de los institutos descentralizados y con eso voy
a mi siguiente punto. Hubo una investigación de vanguardia y
pues en el tercer trimestre asumo yo porque el tema fue en
julio, yo supongo que en el en el siguiente informe pues
usted nos, nos dirá qué pasó con esta noticia estoy
hablándole que esos son los milagros que produce Cárdenas,
que Sopena de todos estos hechos no pasa nada, Por lo menos
no pasa nada ahora con circunstancias que no solamente
tipifican un daño fiscal, sino que también una distorsión de
los principios de un instituto que tiene un, un tema
misional que cumplir quiero leerle con relación al instituto
municipal el título dice cuotas del Chumi y en relación a
cuotas del Chumi, se establece en la noticia que en el
instituto municipal de empleo que usted dirige se dictan
charlas de capacitación lideradas por una fundación que para



CONCEJO MUNICIPAL DE BUCARAMANGA

ACTA CORPORATIVA DE SESIONES

Versión: 02
Fecha:

JULIO DE
2017

Código:
CPOL-FT-01

Serie:
Página 17

de 36

FOLIO 17

nadie es un secreto que es la fundación santandereana de la
mujer contratistas y microempresarios en las que se ve en el
recinto propaganda política del concejal Luis Fernando
Castañeda, Yo sé que también dice la misma investigación que
la jefa del miedo es la que comanda y mueve la batuta en esa
alcaldía, Pues en relación a eso yo creo que usted le debe
una explicación a la ciudad que no se la ha dado y a esta
corporación y yo le pido la explicación al respecto de un
instituto que le voy a decir quiénes lo anhelan y con esto
termino mi intervención qué tanto articula usted con la
oficina de asuntos internacionales? dos minutos presidente

PRESIDENTE: dos minutos

INTERVENCIÓN DE LA H.C. MARINA DE JESÚS ARÉVALO DURÁN:
qué tanto articula usted con la oficina de las tic, qué
tanto articula con el DADEP, qué tanto articula con el
desarrollo social, porque su informe no trae aquí a
articulados programas de vendedores ambulantes en relación a
las metas y a los recursos que tiene el IMEBU, para
resolverle un problema de fondo a la ciudad usted nos trae
unas cifras de que capacité que Impacte pero esa es su
percepción, pero vuelve y le digo por eso lo enlazo con Los
indicadores económicos de la región dos puntos por debajo
del pub nacional tiene Bucaramanga y en otros aspectos de
caída no tengo tiempo de, de, de poder compartir todo el
informe con usted pero en otros puntos supremamente caído el
índice de innovación y estamos hablando aquí usted trae
empresas innovadoras, por el contrario lo invito que vaya a
la cámara de comercio y se documente de los programas que se
están haciendo con organizaciones de carácter internacional
hay todo por hacer en el IMEBU, pero si usted intenta de
alguna manera frente a Las observaciones despolitizar, no
puede haber un instituto del este del fundamental para el
desarrollo de la ciudad pensando en asuntos políticos como
lo dice esta información Gracias presidente

PRESIDENTE: tiene la palabra el honorable concejal Danovis

INTERVENCIÓN DEL H.C WILSON DANOVIS LOZANO JAIMES: Gracias
presidente saludar a los compañeros y compañeras concejales
que nos acompañan en la mañana de hoy del mismo sentido que
mi compañera Marina Arévalo hay que decirlo el IMEBU ni se
vive ni se siente, Bucaramanga y la mayoría de ciudadanos
desconocen, qué hace el IMEBU Para qué sirve si realmente le
sirve a los microempresarios, a los tenderos y de verdad
deja mucho que desear en estos cuatro años que cambiaron de
director a cada rato y eso no, no, no sirve y no funciona en
una entidad sino hay un programa una planeación específica
al final el resultado va a ser mucho menor que el esperado
entonces doctor Luis Gonzalo ya le quedan dos meses ya esto
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se acabó, quisiera preguntarle sobre la planeación a futuro
que usted va a dejar para el IMEBU si ya tiene una hoja de
ruta trazada referente al presupuesto para el próximo año
los puntos claves a desarrollar para la nueva administración
que usted no los pueda tocar en este en esta plenaria, para
de esta manera tener esta hoja de ruta establecida porque sí
hablando con microempresarios, hablando con tenderos pues se
sienten solos referente a una entidad que debería estar
siempre en las calles buscando, hablando con los
microempresarios hablando con los comerciantes que son hay
que decirlo el alma viva de la economía de Bucaramanga,
porque en Bucaramanga la economía informal es grande y es la
que mueve el comercio de la ciudad y a ellos también se le
deben brindar oportunidades capacitaciones programas desde
el Instituto municipal de empleo y fomento empresarial
IMEBU. Entonces nos vamos de verdad preocupados con esta
administración de Juan Carlos Cárdenas con su jefe de
gobernanza Saray Rojas que al 31 de diciembre van a agarrar
un avión y nos van a dejar esta ciudad con varios problemas
que el nuevo alcalde va a tener que ponerse al frente para
lograr solucionar. Así que presidente Gracias por el uso de
la palabra muy amable

PRESIDENTE: a usted honorable concejal Danovis Le recuerdo
que no le queda al doctor Gonzalo, nos queda a todos en este
periodo unos meses de, tiene la palabra concejal María
Carolina

INTERVENCIÓN DE LA H.C MARÍA CAROLINA HIGUAVITA CONTRERAS:
bueno Aló, Aló, buenas, quisiera, quisiera hablar sobre la
reactivación económica que no hubo en Bucaramanga para los
empresarios, realmente esta fue una gran apuesta después del
COVID y realmente son muchas las empresas quebradas y nada
se hizo, me causa curiosidad que en el informe se hable de
las líneas de negocios que se consiguieron para los
empresarios de calzado y a compañeros ustedes no alcanzan a
percibir Cuánta es la cantidad de empresas en la ciudad que
es un 30% de los fabricantes que están en quiebra,
totalmente en quiebra, quisiera saber por cifras pero no
como las cifras que usted nos dio porque realmente quizás no
las comprendo así es qué fomento real hay de empleo en la
ciudad, porque se vive diciendo o se vive haciendo
propaganda que el desempleo bajó y el desempleo no baja,
realmente en la ciudad lo que hay o la tierra bumanguesa o
la tierra santandereana lo que tiene es gente emprendedora
echada para adelante que todos los días sale a buscar el pan
no informalmente no empleados, entonces tenemos que hablar
realmente de cifras que se conlleven en que ustedes dieron
una charla y que esa persona pudo conseguir un trabajo
formal no informal, porque si hablamos de Bucaramanga yo
creo que un 70% es informal, no podemos hablar que la
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alcaldía de Bucaramanga eh da puestos o baja la tasa de
desempleo porque hay cps que tienen hasta tres contratos en
estos descentralizados y ahí le cabe la tabla a todos, la
corrupción no solamente viene de la cabeza principal sino de
muchos de los que están en este recinto que tienen cps y que
hablan con los directores para que les dejen ingresar a las
personas en uno, en dos y en tres institutos y le quitan la
oportunidad a otra persona de poder tener empleo entonces
hay una persona que se está ganando 10 y 15 millones de
pesos, entonces tenemos que, que no ser doble moral y darnos
cuenta realmente qué es lo que está pasando en Bucaramanga
con la poca oportunidad que hay para la mano obrera y
trabajadora de la ciudad la poca oportunidad que hay de
capacitación y que realmente estas personas que trabajan al
servicio público no hay que estarles haciendo la venia, es
el deber ser que deben de trabajar por las comunidades y por
los territorios pero muchas veces uno llega a oficinas y
tiene que hacerles la venia para que lo atiendan a uno,
entonces a mí sí me cabe bastante duda, en qué reactivación
se hizo con los empresarios y me uno a lo que dice mi
compañero Danovis en poder fortalecer a todas estas personas
informales que están por toda la ciudad, pero con cifras
contundentes con apoyos reales porque todo se queda pues en
lo burocrático y nada pasa gracias

PRESIDENTE: a usted concejal parece que nadie más pidió el
uso de la palabra concejal Luis Ávila y se registra la
presencia del concejal Cristian Reyes también

SECRETARIO: ha Sido registrada la presencia del honorable
Cristian Andrés Reyes Aguilar y el honorable concejal Nelson
Mantilla Blanco señor presidente

INTERVENCION H.C LUIS EDUARDO ÁVILA CASTELBLANCO: igual a
mía señor secretario

SECRETARIO: De igual forma la presencia en el recinto del
honorable del concejal Luis Eduardo Ávila Castelblanco

PRESIDENTE: Bueno, entonces, ¿va a hablar?

INTERVENCION H.C LUIS EDUARDO ÁVILA CASTELBLANCO: sí

PRESIDENTE: Ah 5 minutos concejal

INTERVENCION H.C LUIS EDUARDO ÁVILA CASTELBLANCO: Gracias
presidente buenos días para todos para el doctor Gonzalo
también muy buenos días para usted espere que termine de
saludar , ya el protocolo, muy bien, entonces doctor
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Gonzalo no viendo pues como decía la concejal Marina pues
vamos a un informe de ya viejo donde deberíamos estar con el
del tercer trimestre, pero usted hace caso y eso está bien
en ese tema, entonces aquí sí De pronto nosotros hemos hecho
un seguimiento al IMEBU frente a los diferentes programas
que a usted promocionado para el tema de reactivación
económica y sobre todo esa interacción que puede haber con
las instituciones de educación superior, usted hablaba con
las unidades tecnológicas de Santander que había una, una
relación muy cercana frente a programas con el IMEBU y eso
se lo aplaudo y hay que seguir revisando sobre todo dándole
la oportunidad no solamente a ciertas carreras como
marketing, sino buscar toda la oferta institucional que
tienen las diferentes instituciones para que haya ese esa
activación sobre todo y ese seguimiento para los
emprendedores porque es que empieza uno hacer el ejercicio y
empieza a ver emprendedores donde realmente necesitan un
apoyo sobre todo a nivel de marketing donde ellos piensan
que solamente con tomar una foto y ponerla en el Facebook
pueden estar promocionando ya sus productos y es aquí donde
tienen que tener un seguimiento más bien de cómo hacer o
adecuar una página web o cómo llegar y decir también de cómo
poder promocionar sus productos y eso es importante que, que
se siga trabajando, si en el tema de los microcréditos para
inicio de negocio pues doctor Gonzalo a mí me parece y tengo
un dato de una persona que quería poner un emprendimiento a
una venta de frutas de muy de o sea muy pequeño y fueron al
IMEBU y lo que le dicen es de que tiene que tener un fiador
con finca raíz entonces pues realmente o la ciudadanía no
tiene realmente la claridad de cómo tiene que ser para poder
ofertar y pedir un préstamo pero van a pedir un préstamo
para un pequeño negocio, Pues por eso la gente sale
corriendo y dice que no se va primero al prestamista o al o
al paga diario porque con un requisito de eso es para qué
entonces es ahí donde nuestros empresarios se pierden y
realmente el emprendimiento de ellos termina siendo para
pagarle los a los gota a gota, entonces sí deberíamos Buscar
como una estructura más adecuada para que estos pequeños
empresarios se les dé la opción también quiero que y
volviendo a las instituciones de educación superior Y en
especial también miremos lo de los colegios para esos
muchachos que cumplen o que ya tienen la mayoría de edad de
que llegue la oferta del IMEBU a que los incentiven a tener
un emprendimiento cuántos muchachos tienen hoy un, un
emprendimiento o quieren un emprendimiento pero realmente no
tiene la apalancamiento financiero y el apoyo y que se
podría generar con hasta con un convenio o una alianza
estratégica con microempresarios o empresas de verdad que se
muevan en ese en ese sector y podamos tener una reactivación
más segura y más clara para los para las para los
empresarios o microempresarios porque realmente es una
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necesidad pero a veces el tema del capital de la primera
inyección de capital para poder arrancar es ahí donde está
la situación de no poder avanzar y generar empleo, gracias
presidente

PRESIDENTE: a usted concejal, tiene uso la palabra concejal
flores

INTERVENCION H.C JORGE EDGAR FLORES HERRERA: Gracias
presidente, no rápidamente yo lo que quiero es pedirle al
director del IMEBU que deje de hablar con los que está
atrás, que antes de ir o sea es que es irrisorio y es hasta
estúpido que nosotros tengamos un IMEBU que se gasta
6.000.000.000 SEIS MIL MILLONES eso no va a impactar cuál
economía va a impactar o sea un presupuesto de 6.000.000.000
SEIS MIL MILLONES va a impactar y yo le quiero pedir es que
es una hoja de ruta para construir una secretaría de
desarrollo económico o sea nosotros necesitamos nosotros y
eso no es culpa suya aquí todos vienen todos los que han
pasado capacitaciones, capacitaciones y gaste la plata aquí
hubo uno que hizo hasta el Carrusel que estuvo preso de que
era director del IMEBU , porque lo que hacía era capacitar
fundaciones Y llene planillas de que lo capacitamos yo creo
que todos conocimos ese caso el director del IMEBU que
terminó preso por eso eh Y lo que le pido es que deje una
hoja de ruta para la ciudad verdad un desarrollo económico
sabe por qué baja la cifra de desempleo, porque la mayoría
de nuestros jóvenes están migrando para los Estados Unidos
eso es una realidad la mayor cantidad de gente que tiene
capacidad hoy fuerza de trabajo no ve oportunidades en esta
ciudad no ve empleo no ve capacidad de hacer empresa,
cuántos no tenemos un familiar y un amigo que han salido por
el hueco a ir a buscar oportunidades de Estados Unidos,
entonces sale el alcalde Juan Carlos Cárdenas es que bajé la
cifra de desempleo, pues mire la informalidad Cómo está
disparada usted se precia de un desempleo pero una
formalidad que informalidad que pasa el 50% de la capacidad
y la fuerza de trabajo de la ciudad, entonces yo sí quiero
pedirle que deje una hoja de ruta realmente algo serio
Porque es que lo que cogemos es plata para contratar cps que
capaciten a gente, que luego no que es lo que señalamos
luego no tiene posibilidad de realmente entrar al mercado y
la plata yo creo que la política en una futura
administración es para dejar esa capacitación y capacitación
y metamos el a darle crédito realmente pero no el crédito
concejal Ávila con interés a través de la banca privada,
sino hagamos convenios con el banco Agrario con la banca
pública y démosle el más bajo interés a esos empresarios,
porque lo que usted dice es real usted se va para una banca
privada y el único que le importa es que usted le pague el
interés y que esa banca tenga fiadores en caso tal de cómo
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poderlo ejecutar, entonces yo no le estoy dando realmente
ninguna oportunidad a la pequeña y a la mediana empresa de
esa forma y eso ya digamos eso que hizo esta administración
también lo hizo la anterior y eso no ha tenido ningún
impacto sobre la economía de la ciudad entonces la el
llamado es sí tenemos aquí en algún momento quisieron
traerlo de Medellín de ruta n y con ruta n eh tratar de
hacer esa Alianza empresa, estado, sector privado, Pero y
universidad, Pero yo lo que creo es que aquí toca cambiar
ese modelo de, de ese IMEBU porque ni empleo ni, ni
emprendimiento ni ningún impacto real estamos teniendo
Muchísimas gracias presidente

PRESIDENTE: a usted concejal tiene uso de la palabra el
concejal Francisco González del partido liberal

INTERVENCION DEL H. C FRANCISCO JAVIER GONZALEZ GAMBOA:
Gracias señor presidente, bueno yo quisiera eh simplemente
pedir a usted señor director un, un tema que sumerce conoce
y ojalá eh se pueda dar en, en este gobierno ya estamos a
semanas de, de terminarlo Pero qué importante que el
circuito de calzado de Bucaramanga doctor Gonzalo pudiera de
pronto eh digamos tener eso que, que sueñan ahí en el sector
de San Francisco, sobre la carrera 22 y que usted lo conoce
y es que se pudiera dar allí una inversión de parte del
municipio para que este sector obviamente tenga eh unas
fachadas, acordes, unas fachadas y una presentación
diferente a la que actualmente cuentan desde luego hay
locales que sus propietarios tienen digamos las condiciones
para para darle la mejor presentación, pero qué bueno que
todo se diera una misma dinámica y que todo tuviera una
misma armonización desde el punto de vista reitero
arquitectónico para que Bucaramanga una vez por todas pues
tenga un una zona determinada como la ruta del calzado, pero
que la misma eh De verdad tenga el apoyo de la
Administración eh doctor usted conoce los representantes de
esta zona y sé que a muchos concejales les han solicitado
allí los gremios este mismo eh digamos favor esta misma
solicitud, entonces simplemente quería reiterarla y ojalá se
pudiera ver antes de terminar la administración y ojalá para
la temporada de diciembre que ellos allí pudieran pues
contar con la inversión y con el apoyo de la Administración
con uno de los gremios que es o que fue y ojalá volviera a
ser digamos el más importante o el que daba a conocer a la
ciudad en el país y es el gremio del calzado, gracias señor
Presidente

PRESIDENTE: tiene el uso de la palabra el concejal Carlos
barajas del partido verde
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INTERVENCION DEL H. C CARLOS ANDRES BARAJAS HERREÑO:
presidente muchas gracias a veces algunos informes de
gestión parecieran que se hacen Como dice una vecina de mi
señora madre para salir de eso, pero resulta que hablar de
empleo hablar de fomento empresarial en estos momentos por
los que atraviesa nuestro país, yo diría que es uno de los
informes más importantes y yo tengo que decirle director
reconocerle su trabajo en lo que tiene que ver con la mujer
madre cabeza de familia l, mujer emprendedora eso hay que
rescatarlo del IMEBU y lo que decía Jorge en lo que tiene
que ver con las fundaciones de papel que hoy tiene privado
de la libertad algunas personas, pero además desilusionada
muchas mujer de que las usaron para llenar los bolsillos de
algunos hoy quiero reconocer el trabajo del IMEBU en lo que
tiene que ver con la mujer emprendedora pero a la par de eso
le hago con inmenso respeto señor director quiero expresarle
algunas inconformidades y que se las he expresado en su
despacho de manera muy respetuosa y es que tocando el mismo
tema de mi compañero Francisco para las ferias de calzado
que organiza el IMEBU yo no sé si es que el señor Wilson
Gamboa tiene una silla ahí al lado de su oficina y es
miembro de la junta directiva del del de Neomundo, porque
cuando se va a alquilar Neomundo para algún evento toca
pedirle permiso a Wilson Gamboa eso no es un secreto,
Wilson, sí pero es que Wilson Y entonces Wilson se volvió el
zar de las ferias de, de calzado en Bucaramanga, yo sí
quisiera saber a través de, de asoinducales, pero con
cifras reales no como las la mentira que nos trajo ayer Luis
Carlos qué Durante los tres semanas de feria se movieron
52.000.000.000 CINCUENTA Y DOS MIL MILLONES DE PESOS en
Colombia yo aquí una noche casi no duermo de pensar en esa
cifra 52.000.000.000 CINCUENTA Y DOS MIL MILLONES de
economía en Colombia, además hablo el Colombia queríamos
saber en Bucaramanga cuánto se movió este cuando se viene a
decir mentiras al concejo es muy fácil eh caer en esas
trampas, yo sí quisiera saber desde Asoinducales, cuántas
ferias se han hecho cuánto le ha entregado el IMEBU eso
Asoinducal, bueno en realidad Wilson, Pero además de eso
cuánto producto santandereano, colombiano se ha logrado
vender fuera del país, cuántos comparadores han venido de
México, de Chile, de Estados Unidos, de otros países cuántos
han venido porque es que aquí toca tener claro algo director
el calzado de la china nos tiene jodidos y la ropa de la
china nos tiene jodidos, entran tractomulas de contrabando a
Bucaramanga en tema de tenis de la china zapato de La china
blusas de la China y etcétera, etcétera, yo sí quisiera
saber cómo estamos compitiendo contra el contrabando que
tiene agobiada nuestra ciudad y usted va a fábricas de
calzado y hoy encuentra que la producción es muy baja porque
no se consume el producto hecho en Santander, eso por ese
lado y, y sí me, me llama la atención de hecho se lo he
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expresado a usted con inmenso respeto, porque tengo eh
respeto hacia usted como servidor público a diferencia a
otros es una persona que escucha es una persona que eh llega
a consensos Y eso eh muestra su cara de buen ser humano y
buen servidor público debería darle ejemplo a otros que se
sientan con usted en el concejo de gobierno, pero tengo
también una un reparo pero eso es un comentario que voy a
hacer solamente sin, sin aludir a su señoría, solamente lo
voy a hacer Jose ponga la foto es que anoche hablamos de un
artista y nos resultó más artista que todos pero esto no lo
hago en tema de IMEBU, es que ahora sí apareció el, el
Mago, Jose la foto que le envié por fa, Se ganó 261.000.000
DOSCIENTOS SESENTA UN MILLONES DE PESOS dirigió una campaña
al concejo de Bucaramanga con un gerente que trabaja hoy en
la alcaldía de Bucaramanga, pero además de eso resultó ser
más mago se gana 6.000.000 SEIS MILLONES DE PESOS de
mensuales no sé si le adición un contrato hasta el primero
de octubre José, estás por ahí para la foto Bueno no se pone
la foto José está ocupado hay que reconocer que tiene mucho
trabajo, pero es el señor Gallardo, Diego Gallardo resulta
que ahora resultó más mago, asesora en comunicaciones al
IMEBU es editor de libros, trabajó en una campaña de un
concejal se gana 261.000.000 DOSCIENTOS SESENTA UN MILLONES
DE PESOS en una beca y a la par en el IMEBU se gana 6
millones de pesos eso es mucho mago, es mucho artista
presidente verdad ya quisiera yo tener el arte que tiene ese
señor Juemadre y no sabemos Qué profesión tenga presidente
por el uso de la palabra Muchas gracias

PRESIDENTE: alguien más con el uso de la palabra concejal
Tito Rangel terminamos con usted

INTERVENCIOM DEL H. C TITO ALBERTO RANGEL ARIAS:
gracias presidente un saludo especial para ti Un saludo a
los compañeros y al director de IMEBU yo me Quiero unir en
esta digamos último informe de gestión que como lo he dicho
en otros informes Ya termina haciendo como un análisis de
resumen de cerrando este periodo sabiendo que si este es el
último informe pues es la última vez que podemos nosotros
referirnos a temas específicos respecto a cada informe que
nos presentan en el concejo y frente al tema de inversión
tema de emprendimiento formalidad creo que Bucaramanga hoy
se raja y tiene unos retos muy interesantes en, en materia
de lograr proyectar el empresario el emprendedor para los
próximos años un reto que, que viene para los próximos
gobiernos, yo quiero hacer una pregunta director con
respecto a yo percibo o percibí por ejemplo en reunión con
los directivos de Santander Fashion weekend, que no hubo una
presencia por parte de la administración en ese evento, eh
de hecho me, me decían fue invitado el alcalde Juan Carlos
Cárdenas y el alcalde ni siquiera asistió al evento y esto
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es preocupante porque lo que observamos aquí es un divorcio
entre los eventos relevantes de la ciudad que traen mil, por
ejemplo ese evento de Santander Fashion weekend
10.400.000.000 MIL CUATROCIENTOS MILLONES DE PESOS de
inversión entre fabricantes eh empresarios marcas
reconocidas nacionales e internacionales modelos e de todo
tipo lo que movió 1.400.000.000 MIL CUATROCIENTOS MILLONES
DE PESOS y lo que me dijeron fue la administración brilló
por su ausencia el alcalde ni siquiera asistió el día de la
inauguración o el cierre Y esa misma sensación lo acaban de
mencionar algunos compañeros es la que tienen algunos
gremios en Bucaramanga, por ejemplo la feria del calzado en
qué momento eso se volvió el negocio de, de una persona aquí
en Bucaramanga cuando la feria del calzado debe hacerla la
administración no tiene que hacerla ningún privado y eso es
algo que tenemos que analizar hoy acá, por qué los eventos
grandes de los gremios no los hacemos la administración, no
los administrado que pueden haber 10 ferias, que hagan las
ferias que quieran, Pero la feria principal del calzado debe
administrar la administración para que haya patrocino yo fui
con varios empresarios me decían Cúcuta feria del calzado en
Bogotá 60 por ciento de patrocinio del Stand la alcaldía de
Cúcuta, Bucaramanga 0% de patrocinio, la feria se fue para
Bogotá dice que porque los vuelos llegan allá cuando usted
va a Brasil que es la nación país número uno en fabricación
de calzado en América Latina, la Industria del calzado está
en una ciudad pequeña de Brasil no está ni en Brasilia, ni
en Sao Pablo, ni en río de Janeiro y todo el mundo tiene que
llegar a la ciudad y los vuelos que tengan que y llegan allá
para conocer la mega Industria del calzado en Brasil que es
el referente para los nuestros, ah no a Bucaramanga no
pueden llegar porque no hay vuelo sino en Bogotá dejamos ir
la feria de aquí cuando éramos los líderes hoy Cúcuta vende
más que Bucaramanga qué es eso, pero eso es un divorcio que
ha habido entre lo administrativo y el empresario no para
esa plata porque el empresario no necesita plata el
empresario necesita espacio ser escuchados ser atendidos el
evento gastronómico de sabores tampoco tuvo el apoyo que se
requiere en este año logístico por lo menos por qué Porque
así traemos gente de otros países, así traemos gente de
otras ciudades, así traemos inversión extranjera turismo que
mueve la economía de la ciudad, pero yo creo director
Gonzalo que un análisis hoy ya no alcanza el tiempo para
ejecutar agradecerle por su informe desde luego, pero el
análisis hoy que hay que hacer en Bucaramanga es que hay un
divorcio total entre lo público y el empresario, que
finalmente concejal es al que se le recoge el impuesto es el
que trabaja todos los días para pagarle para que esto se
mueva para que esto funcione el empresario y hoy La
Sensación Del empresario es que no se siente escuchado se
siente abandonado y si hablamos de gremios que es lo que
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estoy haciendo referencia es no hay un acompañamiento yo
quisiera preguntarle por qué no podemos acompañar a los
gremios en los eventos más importantes y si hay que
invertir, pues claro también se puede invertir pagando
pautas en el dorado, pagando pautas en los aeropuertos más
importantes de Centroamérica y América Latina en Miami
ayudándoles a invertir en promoción y publicidad para que
venga la gente, usted va, usted va a Miami, va a Panamá, va
Bogotá no hay un solo flyer no hay un solo pendón no hay una
sola publicidad pautada por la alcaldía Bucaramanga no la
hay qué es Bucaramanga, no se sabe qué se vende en
Bucaramanga, no se sabe qué se fabrica en Bucaramanga, no se
sabe porque hay una desconexión en ayudar al que realmente
produce y mueve la economía gracias presidente

PRESIDENTE: listo, hemos terminado entonces la intervención
de los concejales tiene el uso de la palabra el doctor Luis
Gonzalo director de instituto municipal de empleo y fomento
empresarial por el término de 10 minutos para que resuelva
las inquietudes de los concejales y las que no tengan este
momento pues las podrá remitir por escrito señor director
tiene uso de la palabra

INTERVENCIÓN DIRECTOR IMEBU LUIS GONZALO GÓMEZ GUERRERO:
Muchas gracias presidente he escuchado atentamente todos los
comentarios de los concejales Y de igual manera me queda un
sin sabor de que siendo nosotros las personas que debemos
reconocer lo que hacen ustedes y reconocer lo que se hace en
esta administración, hoy estemos mostrando unos mensajes
para mí poco alentadores en la medida en que en que las
cifras dictan lo contrario, Marina me habla de cifras eh,
me, me hace unas preguntas yo le quiero hacer una pregunta a
la concejal Marina en el mismo respeto que ella me la hace a
mí, usted sabe el índice de competitividad de ciudades Cómo
quedó Bucaramanga.

INTERVENCIÓN DE LA H.C. MARINA DE JESÚS ARÉVALO DURÁN:
Presidente una moción

PRESIDENTE: excúseme señor director no estamos para devolver
inquietudes si quiere al final

INTERVENCIÓN DIRECTOR IMEBU LUIS GONZALO GÓMEZ GUERRERO:
es que si

PRESIDENTE: usted termine de dar las respuestas

INTERVENCIÓN DIRECTOR IMEBU LUIS GONZALO GÓMEZ GUERRERO:
Perdón, Bueno entonces no se lo voy a decir porque sé que no
lo sabe
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PRESIDENTE: Esa no es la metodología

INTERVENCIÓN DIRECTOR IMEBU LUIS GONZALO GÓMEZ GUERRERO:
de acuerdo pido excusas, de acuerdo, de acuerdo

PRESIDENTE perdón esa no es la metodología directora y lo
que vamos a hacer es deles respuesta a los concejales y al
final Yo le doy una última ronda a los concejales para que
resuelvan las inquietudes

INTERVENCIÓN DIRECTOR IMEBU LUIS GONZALO GÓMEZ GUERRERO:
Bueno, entonces respondo

PRESIDENTE: Pero el control político lo hacemos nosotros,
vale

INTERVENCION DEL H.C JORGE EDGAR FLORES HERRERA:
presidente es una moción

PRESIDENTE: tiene el uso la palabra por moción

INTERVENCION DEL H.C JORGE EDGAR FLORES HERRERA: es que es
que es reiterativo ayer pasó lo mismo o sea nosotros hacemos
el control político, ayer vino el del instituto municipal de
cultura hoy viene el del IMEBU y entonces él nos va a
preguntar a nosotros, él nos va a hacer el control político
a nosotros Yo sí pido respeto por parte de los funcionarios
de la alcaldía a esta corporación, porque es que acá Se
volteó el papel ahora ellos vienen bravitos acá a hacernos
preguntas a nosotros en vez de que o sea como si el papel
fuera el contrario, ellos nos hacen control político a
nosotros, yo sí pido respeto para esta corporación
presidente

PRESIDENTE: bueno director por favor tiene el uso de la
palabra

PRESIDENTE: Bueno listo, respeto, entonces de acuerdo a la
intervención de Marina de la concejal Marina yo sí le quiero
hacer varias aclaraciones importantes en este caso uno el
índice de competitividad entre ciudades Bucaramanga está
entre las cinco principales ciudades del país cosa que nunca
se había visto adicional a eso me hablan eh de la tasa de
informalidad con cifras que ni siquiera se acercan a la
realidad y voy a hacer referencia a lo que me decía la
concejal María, María Carolina, una informalidad del 70 por
ciento yo no sé sinceramente concejal de dónde saca usted
una información

INTERVENCIÓN DE LA H.C. MARINA DE JESÚS ARÉVALO DURÁN:
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Presidente, moción por favor

PRESIDENTE: tiene el uso de la palabra por moción

INTERVENCIÓN DE LA H.C. MARINA DE JESÚS ARÉVALO DURÁN:
Gracias presidente reitero que el director del IMEBU en
primer lugar no se tome esto personal es mi función de
concejal, segundo presidente yo le hablé a él de dos
indicadores en ningún momento le hablé del pub regional y le
hablé del índice de competitividad, de innovación, yo no le
hablé de índice de competitividad y el documento y los
indicadores los estoy sacando de un informe de min comercio
a nivel nacional a 2023, entonces como usted no conoce el
informe tenga la bondad y me respeta mi intervención y me
contesta por escrito lo que le pregunté

PRESIDENTE: Bueno vamos a solicitarle a los concejales y al
Señor director que el lenguaje Y pues obviamente las
respuestas sean a las inquietudes planteadas por los
concejales pero también a los concejales también viceversa,
entonces eh tiene el uso de la palabra por favor ser muy
puntual muy ejecutivo en las intervenciones porque pues
estamos haciendo los informes de gestión también son un
debate de control político, entonces director continúe tiene
los 8 minutos todavía le quedan restantes para que conteste
a los concejales por favor, no solo a un concejal

INTERVENCIÓN DIRECTOR IMEBU LUIS GONZALO GÓMEZ GUERRERO:
Bueno listo entonces a Marina la concejal Marina pues le
contestaré por escrito, eh quiero hacer referencia a lo que
dice la concejal María Carolina donde me habla, o, o dijo
aquí en este concejo que tenemos una informalidad del 70% lo
cual se aparta con todo respeto se lo digo de toda realidad
en este momento Bucaramanga tiene una informalidad del 43.4%
y le quiero contar a la concejal María Carolina que es la
segunda ciudad del país que en los últimos 10 años ha
disminuido más la informalidad en Colombia está primero
Bogotá con 12.1 y sigue Bucaramanga en un 11.9, entonces
reconozcamos no a la administración a los bumangueses el
buen trabajo que han hecho con el tema de informalidad,
porque no estamos ni cerca del 70 sí recibimos una
administración con una informalidad que llegó a niveles del
58% y que hoy los tenemos en el 43.4% la concejal María
Carolina también me hablaba del sector calzado que hay
muchas empresas que están quebradas, mire si hay un sector
que se ha apoyado en esta administración ha sido el sector
del calzado y no necesariamente por las ferias que, que se,
que se organizan desde, desde Asoinducal y desde Fedcalzado
porque es que son dos ferias las que se hacen en
Bucaramanga, bueno son cuatro ahorita vamos a apoyar una
feria que es para niños de Colegio, calzado escolar,
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entonces no es justo con la ciudad que hoy pretendamos
decirle a los ciudadanos que Bucaramanga es la ciudad con
mayor informalidad ósea, no, eso no, no es justo, también
les quiero destacar cifras tan importantes sin hacer
referencia pues a ningún concejal que las tasas de desempleo
que tenemos hoy en Bucaramanga no se han visto nunca y hago
referencia a la informalidad en los últimos 10 años no ha
habido una informalidad como esta, nunca hemos estado de
quintos en el índice de competencia entre ciudades
competitivo de ciudades, la tasa hoy de Bucaramanga área
metropolitana del 8.4 de desempleo, la tasa de Bucaramanga
del 7.4 decir que tenemos una tasa de desempleo que hemos
liderado durante 18 meses como siendo la principal ciudad de
Bucaramanga no es justo lo que estamos diciéndole hoy aquí a
la ciudadanía que nos escucha, porque yo tengo aquí las
cifras, yo no me las estoy inventando son las cifras que da
el Dane, ustedes, alguien algún concejal cito citó el DANE,
hoy la tasa de ocupación de Bucaramanga está cerca del 61%,
pasamos de los 300,000 personas ocupadas, hemos sido líderes
en la tasa de desempleo, hemos sido líderes en la tasa de
desempleo de mujeres, tenemos hoy la menor tasa de desempleo
del país en mujeres, tenemos hoy la menor tasa de desempleo
del país en jóvenes, tenemos hoy la menor brecha de género
en Colombia en mujeres, entonces realmente no entiendo
muchos de los comentarios que hoy estoy recibiendo acá y es
que y eso no es del instituto, esto ha sido obra de todos
los bumangueses, esto no es esto no esto no es de Gonzalo,
no es de Juan Carlos Cárdenas, no es del IMEBU, eso ha sido
el apoyo entre lo público y lo privado y nos destacan a
nivel nacional nos destacan nos llaman a preguntar qué
estamos haciendo, entonces no es justo que hoy mandemos un
mensaje negativo a los, a los bumangueses el concejal Luis
Ávila, sí evidentemente nosotros tenemos unos créditos y ya
lo he dicho en varias oportunidades que necesariamente
tienen que ser con fiador porque concejal Ávila los recursos
que nosotros estamos poniendo que pasamos en la
administración anterior de 26,000.000 VEINTISEIS MIL
MILLONES DE PESOS a colocar en esta administración vamos a
terminar con 72,000.000 SETENTA Y DOS MIL MILLONES DE PESOS
colocados a través de banca ciudadana, pero es que son
recursos que no son, son públicos, son recursos por los
cuales el Instituto tiene que responder, nosotros no somos
entidad financiero no los podríamos poner directamente,
entonces lo hacemos a través de unos aliados pues que
obviamente ellos nos tienen que volver el dinero y para
poder colocar los recursos pues se hace necesario que la
persona que vaya a asumir estos recursos tenga como
devolverlos, adicional a eso sí tenemos muchos beneficios,
manejamos una menor tasa pero es que recuerden que el
público objetivo de la banca ciudadana, es aquel público que
no ha tenido acceso a la banca y que no en ningún banco
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comercial le van a prestar dinero, hoy tenemos créditos de
tasa cero para mujeres cabezas de hogar que tengan eh, que
estén maquilando, tenemos créditos tasa cero, que esa tasa
sí la podemos asumir nosotros Porque nosotros lo que
necesitamos es que nos devuelvan el capital y esas tasas las
está asumiendo la alcaldía de Bucaramanga, Para qué para que
puedan tener acceso al crédito, si el señor presta 3.000.000
TRES MILLONES DE PESOS se divide en 36 cuotas el
intermediario cobra su interés, nosotros lo asumimos a
nosotros nos devuelve el capital, entonces ahí hay un apoyo
importante en el creemos que hemos ayudado a las mujeres
cabezas de hogar y ayudar a las mujeres al sector del agro,
Jorge el concejal Jorge Flores me dice que los créditos de
banca ciudadana no sirven, yo respeto la posición del
concejal Jorge yo tengo una opinión completamente distinta
como pudimos ver los mayores beneficiarios de la banca
ciudadana nuestra son estrato 1 2 y 3 mujeres cabezas de
hogar pasamos de colocar 26,000.000 VEINTISEIS MIL MILLONES
DE PESOS en la administración anterior a 72,000.000 SETENTA
Y DOS MIL MILLONES DE PESOS en esta en esta administración y
recursos que han sido apropiados por los por las personas
pues que los han recibido y les ha ayudado a mejorar sus
emprendimientos a mantener los empleos a invertir en materia
prima a invertir en maquinaria a invertir en tecnología,
etcétera, pienso que de los eh productos o de los programas
buenos que tiene el Instituto está representado a través de
la de la banca ciudadana, con el concejal, ah bueno
Francisco que se fue Sí evidentemente inclusive nosotros
estuvimos mirando con el concejal Francisco cómo volver la
zona de la carrera 22 una zona mucho más bonita mucho más
atractiva, eh y es algo que se, se está trabajando, pero eso
tocaría hacerlo directamente con, con infraestructura, eh
Ojalá podamos hacer algo antes de que se acabe esta
administración o por lo menos dejar, dejar, eh, un diseño de
cómo podría quedar este este sector del calzado, que nunca
fue tan apoyado estoy hablando de la carrera 22 como en esta
administración, nunca había sido tan apoyado como como en
esta administración eh al concejal Barajas, eh que le
agradezco su intervención, Wilson Gamboa sí evidentemente
Wilson Gamboa es la persona que no en esta administración,
sino hace muchos años viene manejando el tema Asoinducal en
alguna oportunidad que también salió el tema les propuse si
hay otra persona que quiera hacer la feria del calzado
bienvenido sea no tiene que llamarse Wilson Gamboa igual van
a contar con el apoyo de la, bueno, la próxima
administración no sé pero igual hubiera contado con el apoyo
de, de esta administración si no hubiese sido Wilson Gamboa
si no hubiese sido Juan Pérez el que quería hacer esta esta
feria del calzado igual tendría este, de Diego Gallardo pues
concejal Barajas Allá está nosotros tenemos la hoja de vida
del, del, de Diego Gallardo es una tiene toda la experticia



CONCEJO MUNICIPAL DE BUCARAMANGA

ACTA CORPORATIVA DE SESIONES

Versión: 02
Fecha:

JULIO DE
2017

Código:
CPOL-FT-01

Serie:
Página 31

de 36

FOLIO 31

del mundo para ejercer el cargo que está ejerciendo en el
IMEBU y la hoja de vida está a disposición de ustedes
concejales

PRESIDENTE: 5 minutos para

INTERVENCIÓN DIRECTOR IMEBU LUIS GONZALO GÓMEZ GUERRERO:
concejal Tito en Santander Fashion week si hubo presencia
del IMEBU, es más gracias al IMEBU se pudo traer una feria
tan importante como esa si asistimos al IMEBU, si estuve en
Santander Fashion week, sí estuve representando al alcalde
en, en Santander, de igual manera lo estuve representando en
todo lo que tiene que ver con el gremio del calzado, siempre
ha estado atento a todo este tipo de eventos, siempre está
pendiente De qué se vendió, qué no se vendió, eh seguramente
al Santander por cuestiones de agenda no pudo asistir pero
estuvo todo su, su grupo de comunicación que maneja, que
maneja directamente de la alcaldía, Ah bueno otro tema
importante son las ferias gastronómicas, en, en la feria de
sabores hubo presencia, hubo presencia del alcalde, el
alcalde prácticamente va a todos los eventos que, que
patrocinamos desde la alcaldía y a la concejal marina que se
lo voy a pasar también por escrito quiero hacer referencia a
lo que decían del concejal Chumi y le voy a decir algo
Marina no solamente hemos estado la fundación del concejal
hemos estado en muchas fundaciones hemos hecho presencia, si
el, si el concejo hoy mañana o pasado mañana dicen, si un
concejal tiene una fundación porque no sé quién más tiene
fundación es más ni siquiera supe que habíamos ido a la
fundación del concejal, esas mujeres no tienen derecho a
recibir apoyo de nadie así lo haríamos, pero hoy en día no
creo que esté prohibido que podamos llegar a ofrecer los
servicios o los programas que tiene el Instituto a unas
mujeres que realmente lo necesitan, pero si está prohibido
hágamelo saber, no tengo ningún interés en, en ir donde el
concejal Chumi, a, a, a dictar ningún tipo de, de
conferencia ni de charlas, son mujeres que necesitan eh
apoyo y son mujeres que como instituto se les brindó apoyo,
si eso está mal me condenarán por eso, pero no se hizo con
ningún otro, otro tipo de, no ya no quiero más, con ningún
otro tipo de, con ningún otro tipo de que de buscar
ventajas, ni absolutamente nada, concejal por el uso de la
palabra y si alguien tiene algo aquí quedo atento.

INTERVENCION DE LA H. C MARÍA CAROLINA HIGUAVITA CONTRERAS:
Una Moción.
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PRESIDENTE: vamos a dar una ronda de intervenciones sin
moción, porque las mociones son taxativas, entonces me pide
la palabra la concejal María Carolina por dos minutos

INTERVENCION DE LA H. C MARÍA CAROLINA HIGUAVITA CONTRERAS:
Muy amable por la corrección del 43% de informalidad en
Bucaramanga, pero quisiera saber eh qué, qué préstamos, qué
capacitaciones y qué se ha hecho por esta comunidad para,
para de una u otra manera remediar, eh la falta de empleo en
la ciudad, porque eso es como que y me disculpara usted pero
nosotros no le tenemos por qué estar haciendo venias ni
dando gracias por lo que se debe de hacer, eso es como que
uno trabaje y al cajero se le den las gracias por, por la
plata que, que uno trabajó entonces no ese es el deber hacer
del funcionario que se tiene que trascender cambiar y
transformar eh los espacios, entonces qué se ha hecho por la
informalidad, gracias

PRESIDENTE: el uso de la palabra concejal Marina

INTERVENCIÓN DE LA H.C. MARINA DE JESÚS ARÉVALO DURÁN:
presidente gracias, doctor Luis Gonzalo le hice una pregunta
importante sobre cómo articula con la oficina de asuntos
internacionales, con la oficina de las tics, con secretaría
de desarrollo social frente a tanto problema social que
pudiera estarse articulando con los recursos que maneja el
IMEBU, cómo articula con el DADEP para el tema de vendedores
ambulantes Y nuevamente le ratifico no se tome esto personal
señor, porque aquí somos de paso, entonces simplemente
Conteste las preguntas y en relación a la fundación
santandereana de la mujer yo no le pregunté lo que usted
respondió, absurdo sería que una mujer que apoya el
emprendimiento de todo orden haga esa clase de preguntas, lo
que yo le pregunté fue sobre cómo usted permite según esta
investigación que en el instituto se coloque propaganda
política de un candidato si no quiere, no la conteste porque
eso yo sabía que no me lo iba a responder esa es, responda a
las investigaciones que son públicas y que la ciudad las
conoce y que atentan contra la imagen de un instituto que es
la esperanza de muchos si no me quiere contestar las de la
articulación me la responde por escrito y le recomiendo
estos somos una tarea de servidores públicos

PRESIDENTE: concejal Jorge Flores

INTERVENCION DEL H. C JORGE EDGAR FLORES HERRERA:
Gracias presidente, no yo no voy a hacerle preguntas
director del IMEBU yo voy a tratar de responder la suya,
porque usted se muestra muy acongojado y muy digamos
preocupado por la percepción que tenemos nosotros sobre el
tema de empleo y de apoyo al, al sector empresarial y yo sí
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quiero decirle si usted se siente muy acongojado con
nuestras posiciones, yo lo invito a que suba por esta calle
35 y vea cómo está invadido el espacio público como nunca
antes en Bucaramanga, es que no hay un metro cuadrado donde
usted no se pueda parar donde está lleno de informales yo lo
invito que vaya y le dé una vueltica a la plaza de mercado
San Francisco y vea que se vende más más afuera que adentro
o a cualquier lugar de espacio público o sea usted tiene una
percepción desde su oficina que es eh digamos la que usted
cree que está sucediendo en Bucaramanga, pero cuando uno va
Lástima que se fue Pacho allá a la 22 a hablar con los
sectores del calzado eso que ellos que él dijo es lo que le
dicen a uno los empresarios del calzado, estamos quebrando
la alcaldía no nos apoya, las ferias son con el señor
Gamboa, pero los empresarios del calzado no nos sentimos
respaldados por la administración usted dice que es donde
más se ha respaldado, que más que nunca se ha respaldado y
lo que dicen ellos es, es donde más que nunca nos hemos
sentido abandonados por la administración y el, la
manipulación que hace el Señor de asoinducales no nos
representa y no nos beneficia a nosotros para nada, entonces
desde luego que yo sí lo invito a que revise sus cifras más
bien y que salga un poquito a la calle y se dé cuenta cómo
está la situación, porque cuando uno va a las comunidades lo
que le comentan a uno es que no tienen trabajo, lo que le
piden a uno es que les ayude a conseguir trabajo, eso es lo
que le pide la gente a, a los dirigentes, ayúdenos a generar
empleo porque lo que tenemos es una profesionalización
tenemos eh una técnica tenemos una, una actividad que no
podemos desarrollar porque no hay oportunidades en esta
ciudad, eso es lo que le queremos transmitir el día de hoy y
en cambio sí encuentra uno concejal barajas cosas que pasan
en esta administración como lo que usted denuncia hoy, 30
segundos presidente y es el señor Gallardo que llega como
bachiller, esa es la experticia el primer trabajo que tuvo
en la alcaldía como bachiller a asesorar al despacho del
alcalde, luego llega como artista al IMEBU y el artista se
gana 261.000.000 DOSCIENTOS SESENTA y UN MILLONES DE PESOS
en una convocatoria y ahora el señor del IMEBU nos dice que
él es el más experto, será en propaganda porque ese el
contrato y en, en comunicación uno dice cuánta gente aquí
con realmente maestrías, especializaciones, doctorado y no
tiene una oportunidad y este resultó ser el, el que gana
todos los contratos, este es un artistazo de verdad se gana
en el IMEBU, en el instituto municipal de cultura y en el
despacho del alcalde, gracias presidente

PRESIDENTE: perfecto señor director va a hacer alguna
referencia

INTERVENCIÓN DIRECTOR IMEBU LUIS GONZALO GÓMEZ GUERRERO:
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No, no, no.

PRESEIDENTE: listo, entonces hemos terminado, terminamos con
el quinto punto del orden del día

SECRETARIO: quinto punto del orden del día señor presidente
lectura documentos y comunicaciones le informo que no hay
documentos y comunicaciones por leer en la secretaría, sexto
punto del orden del día proposiciones asunto vario le
informo que no hay proposiciones por leer en la secretaria y
hay solicitudes del uso de la palabra en varios del
honorable concejales Barajas y el honorable concejal María
Carolina

PRESIDENTE: tiene el uso de la palabra

INTERVENCION DEL H. C CARLOS ANDRES BARAJAS HERREÑO:
presidente Muchas gracias Hoy se está lanzando la segunda
cumbre de páramos, yo sigo insistiendo así me toque solo,
tenemos un gerente del acueducto, un descarado que fue a
radio melodía decir que se haya modificado el manual de
contratación, tenemos un gerente del acueducto que lleva
contratos adjudicados, arreglando la forma de la
adjudicación y que las cifras no son de un millón de pesos
presidente, ojo con el acueducto de Bucaramanga, cuánto vale
la Cumbre, la segunda Cumbre mundial de Paramo esto suena
muy grande, cuántos embajadores de países, cuántos
ambientalistas internacionales vamos a tener en CENFER y en
la UIS, eso hay que escucharlo y cuáles son los aportes
desde esa Cumbre para proteger el páramo, porque el páramo
no se defiende destruyendo en una marcha, pero tampoco
invirtiendo los recursos de nuestros ciudadanos en una
cumbre eso hay que dejarlo claro mi inconformidad con un
gerente Sinvergüenza, que está acomodando los manuales de
contratación, un gerente Sinvergüenza que creó cargos nuevos
para traer gente que no es de aquí, como si aquí no
tuviéramos universidades de lujo para contratar
profesionales que ha parido la UIS, la UDI, la Santo Tomás y
otras universidades que con orgullo tienen excelentes
profesionales como lo dice Usted Jorge llevan hasta más de
dos años esperando una oportunidad y aquí se inventa una
convocatoria y traen profesionales de otro lado Y el
pretexto era que ha que reorganizar la nómina y ahí sigue
sin hacerse nada con él, el señor Jairo el tema de los
ascensos en donde denuncie algo aquí muy claro y la
respuesta la señora jefe de talento humano era que tocaba
quedarle las evidencias yo estoy seguro que ellos las
tienen, pero aquí tengo miedo, tengo miedo del agua para mis
hijas en 10 años, en 15 años a lo mejor yo no esté ya vivo,
pero el agua la ciudad que yo le quiero dejar a mis hijas y
a los niños de Bucaramanga a las futuras generaciones no es
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un acueducto quebrado, no es un acueducto obstruido, si no
es un acueducto fortalecido ayudemos a Chumi, como es que
dice allá, es que dice cómo es que dice su letrero yo sí
creo en Dios y yo ruego a Dios que llegue 31 de diciembre
para que el próximo alcalde de Bucaramanga eche ese
Sinvergüenza de aquí.

PRESIDENTE: el uso la palabra para la concejal María
Carolina

INTERVENCION DE LA H. C MARÍA CAROLINA HIGUAVITA CONTRERAS:
es que he venido preguntando reiterativamente cuándo citaron
o si ya se tiene fecha de la citación del personero, eh
Porque pues se aplazó, pero no, no quedamos como que firme,
eh cuándo va a poder venir a acá a plenaria y me uno a las
palabras de, de Barajas en todo lo que tiene que ver con el
páramo de Santurbán lo que hemos sido eh activistas Y los
que nos han agredido por hacer esto es que el páramo no
puede ser un negocio, negocio ni se puede gastar dineros
burocráticamente, trayendo panelistas hablar y hablar,
hablar y hablar, hablar y del hecho eh, no, al no hacer nada
gracias

PRESIDENTE: a usted concejal, alguien más con el uso de la
palabra

SECRETARIO: No, señor presidente, no hay nadie más con el
uso de la palabra se ha agotado el orden del día

PRESIDENTE: se agota el orden del día mañana 7 am informe
gestión del el INDERBU, feliz día para todos

Las anteriores intervenciones se encuentran grabadas en
archivo de voz computarizado a la fecha.

Para constancia se firma para su aprobación en plenaria.

EL PRESIDENTE,

JAVIER AYALA MORENO

EL SECRETARIO,

WILMAR ALFONSO PALACIO VERANO
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